

Los trabajadores sindicalizados no pueden hacer política: Videla

El presidente argentino dijo en Tokio que "sólo apreciaremos sus demandas laborales".— Ola de huelgas aumenta la tensión social

(PL, IPS y AP)

TOKIO, 11 de octubre.—El presidente argentino, Jorge Rafael Videla, afirmó hoy en esta capital que las actividades políticas de las organizaciones sindicales serán estrictamente prohibidas en Argentina.

"Sólo apreciaremos sus demandas de mejoras laborales, pero sus aspiraciones de participar en los asuntos políticos de Argentina están totalmente eliminadas", ratificó Videla durante una conferencia brindada en el Club de la Prensa Japonesa de Tokio.

Videla, quien ayer fue interrogado públicamente sobre las desapariciones de más de 15 mil personas desde que asumió el poder en 1976, señaló que su gobierno trabaja para eliminar los "actos terroristas". La interpelación al mandatario argentino en relación con las personas desaparecidas aparece en unos volantes distribuidos en Tokio donde se demanda además las liberaciones de todos los presos políticos en ese país.

Los autores de la denuncia trataron de entregar el documento a Videla durante la ceremonia de apertura de una exhibición de productos argentinos en una tienda de la arteria comercial de Ginza, pero fueron bloqueados por los policías que acordaban el lugar.

OLA DE HUELGAS

Por otra parte, quedó normalizado hoy el servicio de transporte público en la provincia argentina de San Juan, al noroeste del país, porque los mil 400 conductores decidieron reanudar sus tareas después que el jefe militar de la zona les comunicó que intercedería ante las empresas por sus demandas salariales.

Una delegación gremial se entrevistó anoche con el coronel Omar Sagrista, jefe del Regimiento 22 de Infantería, y al término de la reunión la asamblea de conductores resolvió dejar sin efecto las medidas de fuerza que habían iniciado por aumento de salarios.

El coronel Sagrista en diálogo con los reporteros dijo que tomó el "compromiso" ante los trabajadores en huelga de que "hoy mismo se inicien las gestiones correspondientes para

dar solución a este conflicto. Por eso les pedí que depusiesen su actitud". No es la primera vez que en una provincia el jefe de la unidad militar actúa como poder real frente a un conflicto huelguístico, aunque no es común que la línea de conducta sea la de propiciar la negociación. En general, la actitud castrense es la de imponer el orden.

En la empresa textil Bolsalona de Buenos Aires, prosigue la huelga de "brazos caídos" (sin producción) que realizan los 300 operarios de la firma en demanda de un aumento del 40 por ciento. La empresa ofrece un 10 por ciento de alza en los salarios.

En la planta de la empresa textil Alpasa, en la provincia de Buenos Aires, sus 350 operarios han "retirado la colaboración" (no se realizan horas extras ni se cumplen ritmos de producción) porque solicitan un aumento del 60 por ciento sobre los jornales básicos.

También en demanda de mejoras salariales, los mil 500 trabajadores de la metalúrgica Camea, en la capital argentina, iniciaron ayer paros de una hora por turno. Piden el 40 por ciento de incremento, mientras la patronal ofrece el 4 por ciento mensual.

En la firma de motocicletas Libertador Motors (ex Gilera) los operarios levantaron hoy las medidas de fuerza para iniciar negociaciones por mejores salarios y la reincorporación de obreros despedidos durante el conflicto, entre ellos varios delegados sindicales.

Por otra parte, delegados de la empresa de electrodomésticos Yelmo, de la provincia de Buenos Aires, entrevistaron al obispo local, monseñor Jorge Marconi, cuya mediación solicitaron en el conflicto iniciado hace casi dos meses en apoyo de un aumento del 50 por ciento y la reincorporación de 23 despedidos.

OTROS CONFLICTOS

Los 222 operarios de la empresa textil Sniafa, instalada a 200 kilómetros de la capital, resolvieron anoche en asamblea continuar con la medida de fuerza que iniciaron días atrás en demanda de mejoras salariales. Los empresarios, previamente, habían ofrecido un incremento en las remuneraciones del orden del

35 por ciento sobre el salario básico, más mejoras por productividad y asistencia. Los delegados sindicales llevaron la propuesta a una asamblea que deliberó brevemente en la puerta misma del establecimiento y allí se acordó continuar con la huelga.

Los obreros metalúrgicos de la firma Stin Selen, de la capital, lograron ver satisfechas sus demandas después de varios días de huelga, reiniciando hoy sus tareas los 150 empleados de la firma.

Siete agrupaciones de trabajadores del puerto —entre ellas "Arena y Piedra" y "El que Afloja Pierde"— dieron a conocer un comunicado en el que informan que "desde hace aproximadamente un mes se gestiona ante las empresas que se otorgue un aumento salarial". Amenazan con iniciar movimientos de fuerza.

Demandas similares se han registrado en las últimas semanas en las empresas textiles La Bernalesa y la Hilandería Devoto, que emplean en conjunto casi 3 mil trabajadores.

En el sector del transporte privado hay conflictos en 4 provincias, y se registra intranquilidad en los ferrocarriles, después de que hoy se anunciara un aumento oficial en ese sector del 10,3 por ciento, lo mismo que para los trabajadores de la empresa petrolera estatal YPF.

En el sector automotriz, sólo queda pendiente el conflicto con la firma Renault, de Córdoba.

LA SITUACION DE CAMPORA

La junta militar argentina, máximo órgano de poder, habría analizado la eventual mediación de Juan Pablo II para intentar resolver la situación del ex presidente Héctor J. Cámpora, asilado en la embajada de México hace más de 3 años y enfermo de cáncer.

El diario *La Nación*, de Buenos Aires, consigna hoy la información del análisis que habría efectuado ayer la junta militar, integrada por el teniente general Roberto Viola, el almirante Armando Lambruschini y el brigadier general Omar Graffigna. El informe oficial de esa reunión, sin embargo, sólo señaló escuetamente que fueron considerados aspectos de la mediación papal sobre el conflicto Kmitrofe argentino-chileno en la región austral y sobre la marcha del proceso político del país.